

## C Baptême du Seigneur 25

C'est la fête du baptême du Seigneur.

Vous vous étonnez, probablement d'entendre que Jésus qui est sans péché se présente au baptême comme le faisaient les pécheurs, comme s'il était pécheur. Frères et sœurs, ne vous en étonnez pas ! Vous n'êtes pas surpris qu'un médecin s'approche des malades ! Eh bien comprenez que, pour soigner les pécheurs, Jésus se fait proche des malades. Il est bien vrai que le péché est contagieux, mais il est vrai que Jésus ne craint pas d'être contaminé par le péché ... Si Jésus s'était tenu à distance des pécheurs, s'il n'avait pas aimé les hommes autant que le Père, le Père ne lui aurait pas dit « tu es mon fils bien aimé » ! Et nous, nous n'aurions pas compris qu'il offre sa grâce à tout homme, y compris aux pécheurs. Quand le Père dit à Jésus « Tu es mon fils bien aimé », cela veut dire « tu veux t'appliquer à sauver les hommes autant que moi ». En un mot, en prenant place dans la file des pécheurs qui demandent le baptême, Jésus révèle qu'il est vraiment allié des hommes, qu'il incarne le Dieu allié des hommes. Frères et sœurs conscients d'être pécheurs, contemplons ce Jésus -le Fils bien aimé, qui s'approche de nous, non pas pour nous punir, mais pour nous revêtir de sa justice.

Vous avez entendu une autre bonne nouvelle, celle que dit Jean Baptiste à propos de Jésus : « Lui vous baptisera dans l'Esprit saint ». Puisque baptiser signifie baigner, nous pouvons nous réjouir d'être plongés -immergés dans l'Esprit d'amour. C'est cela le salut !

En effet, notre milieu ambiant est souvent caractérisé par l'esprit d'idolâtrie, l'esprit d'orgueil, l'esprit de chacun pour soi... Cet esprit fait que la population mondiale est en guerres permanentes et qu'elle marche dans la longue nuit, comme on dit à Noël. Jésus est venu pour que ceux qui baignent dans un esprit d'injustice, d'indifférence, de mépris, ... baignent enfin dans le Saint Esprit d'amour. Et nous sommes associés à la mission de Jésus, nous avons à faire un bain d'amour pour ceux que nous fréquentons. C'est ainsi que je comprends la parole du prophète qui disait dans la 1<sup>ère</sup> lecture « consolez mon peuple » ; faites pour chacun un bain d'amour. Frères et sœurs, vous serez en relation avec Dieu quand vous consolerez et reconforterez, quand – comme dit le Magnificat – vous élèverez les humbles et que vous comblerez de biens les affamés. Mais pour consoler ceux qui souffrent, il faut être soi-même baigné par l'Esprit saint, l'esprit de miséricorde, de fraternité...

Il est sûr que beaucoup aimeraient une société où les relations ne soient faites que de justice et d'entraide. Ainsi des parents disent « nous voulons transmettre à nos enfants des valeurs de fraternité, de justice, d'attention au bien commun ». Merci à ces parents qui veulent transmettre ces valeurs, même s'ils ne disent pas d'où viennent ces valeurs. Mais est-ce que les parents chrétiens n'ont à transmettre que des valeurs ? Parce qu'ils ont entendu la phrase de Jean Baptiste : « Lui, vous baptisera dans l'Esprit Saint », les parents chrétiens ont à désigner Jésus en disant qu'il est la source des valeurs. (L'éducateur chrétien professe Jésus et pas seulement des valeurs) C'est parce que le Christ est la source des valeurs que nous venons le remercier chaque dimanche. Et l'ayant remercié, lui, le Fils bien aimé, nous nous sentons appelés à aider les autres à vivre, parce que le Père dit à chacun autant qu'à nous « tu es mon fils bien aimé ».

Je dis cela dans le cadre de la messe. Si quelqu'un a été baigné dans l'Esprit saint, c'est Jésus. A quoi cela l'a-t-il conduit ? Le baptême dans l'Esprit saint a conduit Jésus à parler aux foules ; de ce fait, le diacre nous dira : « allez porter l'Évangile du Seigneur ; allez glorifiez le Seigneur par votre vie ». Et le baptême dans l'Esprit a conduit Jésus à s'offrir ; à sa suite, nous allons faire l'offrande de notre vie, parce que ce baptême dans l'Esprit saint nous conduit à avoir un comportement de serviteurs, et à dire sur nous « ceci est mon corps ». Le baptême dans l'Esprit saint a conduit Jésus ... qu'il nous conduise, nous aussi !